

tar los tornillos de la máquina electoral con el fin de evitar que el triunfo obtenido en las elecciones de diputados á Cortes se oscurezca con una derrota en las elecciones de senadores, y por su parte los fusionistas aleccionados por la experiencia redoblan sus trabajos para que no se malogre por un exceso de confianza el éxito de los preliminares de dicha elección.

A este fin han venido á Madrid varias comisiones de compromisarios fusionistas de provincias, que para dar unidad á sus trabajos se han reunido esta tarde en el casino fusionista donde despues de hacerse la proclamacion de candidatos pronunciará el señor Sagasta un discurso apropiado á las circunstancias.

El gobierno interin se conoce el resultado de dichas elecciones ha decidido no celebrar otro Consejo de ministros que el de rúbrica que mañana presidirá la regente, y según sea dicho resultado favorable ó adverso para los ministeriales, así entraran ó no á la parte los fusionistas en la provision de vacantes de senador vitalicio. Tambien ha sido aplazada hasta despues de las elecciones de senadores la anunciada combinacion de gobernadores de provincia.

A falta de otros asuntos de que tratar empiezan los noticieros á explorar el ánimo de los personajes más conspicuos del liberalismo. Estos que no desean otra cosa que exhibirse colocando su programa al nivel del jabon de los principes del Congo, se prestan á dichos trabajos. Siendo de notar que ni el partido carlista se ha librado del contagio, como lo prueba el programa del marqués de Cerralbo que hoy ha visto la luz pública en las columnas de *El Liberal* de donde habrá de copiarse el órgano oficial del carlismo.

Entre dichos programas, si tal nombre merecen los anuncios puestos por varios políticos en las columnas de *El Liberal* merece ser conocido el del Sr. Martos que se reduce á desear la continuacion de los liberales-conservadores en el poder, fundándose para ello en que es conveniente que las conquistas de la democracia se lleven al terreno de la práctica por el Sr. Cánovas y sus parciales, pues esto será una garantía de respeto y duracion para dichas conquistas.

De este modo, dice el Sr. Martos, ya no serán combatidos ni el sufragio universal, ni el jurado, ni las otras reformas revolucionarias.

Esto y marcar con el sello del liberalismo á los conservadores es una misma cosa. Si bien hay que confesar que la empresa no ha ofrecido dificultades de ningun género porque los liberales-conservadores se dejan marcar con dicho sello voluntariamente.

A pesar de lo expuesto el Sr. Martos si bien desea la continuacion de los liberales-conservadores en el poder; no está dispuesto á seguir prestándoles el concurso de su benevolencia activa, al menos por ahora. Lejos de esto se propone no asistir al Congreso en la primera parte de la próxima legislatura que empleará en viajar por Andalucía en son de silenciosa protesta por el abandono en que ha dejado el gobierno á los candidatos martistas en las pasadas elecciones.

A la hora en que cierro la presente no se tiene noticias de que haya ocurrido ningun desorden con motivo de la conmemoracion de la proclamacion de la república. Sus partidarios reunidos por fracciones coman separadamente en diversas fondas, en varios cafés y aun en algunas tabernas, según los grados de su democracia ó el estado de sus bolsillos.

A última hora pidieron los salmeronianos permiso para reunirse esta noche en el teatro de la Zarzuela. A dicha reunion han invitado á los demás grupos republicanos, pero según parece asistirá mucha gente de fila de dichos grupos, mas no los jefes.

Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias

Con un atento B. L. M. del Sr. D. Adolfo Comba y Garcia, ingeniero agrónomo de esta provincia, hemos recibido un ejemplar de las «Conclusiones» de la memoria que presenta la comision nombrada por real orden de 16 de Agosto del año próximo pasado, para estudiar la viticultura americana en Francia.

Agradecemos el envío de este opúsculo que representa un trabajo notable.

Las cédulas personales que se están expidiendo sufren el recargo del duplo de su valor por haber trascurrido el periodo natural y la prórroga concedida de real orden.

Sólo pueden obtener cédula personal sencilla los que cumplen 14 años, los que hayan regresado del extranjero ó de las provincias de Ultramar, los reclutas disponibles que obtengan la licencia absoluta, los penados que hayan cumplido sus condenas y las hermanas de la Caridad, que terminados sus votos religiosos, si éstos son temporales, vuelven á ingresar en la sociedad civil.

El almirantazgo de los Estados-Unidos ordenó el 27 de Enero al comandante de la bandera de guerra de la república, «Yantic», fondeada en Nueva York, que saliese con su buque á volar los mástiles del español «Viz-

caya» y los de la goleta «Hargraves» que se fueron á pie á siete millas de Barnegat en once piés y medio de agua. La goleta salió á descomponer su comision al amanecer del día siguiente, llevando á su bordo una numerosa tripulacion y provista de muchas bombas esféricas de hierro, cargadas cada una con 30 libras de algodón pólvora, y que harán explosion por medio de electricidad.

Con la destruccion de las arboladuras del «Vizcaya» y la «Hargraves» desaparecieron los pelgrós que esos buques ofrecian á la navegacion.

Parece que en el año agrícola actual se ensayarán en pequeña escala en el litoral de la provincia de Granada los cultivos de café, thé y vainilla, con el fin de sustituir al de la caña de azúcar, cuya explotacion se va haciendo cada día más onerosa.

Precio medio que el mes de Enero último han tenido en esta provincia los artículos de consumo que á continuacion se expresan.

Granos.—Trigo, 20'30 pesetas hectólitro; cebada, 13; maíz, 14'02; garbanzo, 0'99 kilogramo; arroz, 0'72.

Caldos.—Aceite, 1'25 pesetas litro; vino, 0'50.

Carnes.—Carnero, 2 pesetas kilogramo; vaca, 1'35; tocino, 1'57.

Paja.—De trigo, 6 céntimos de peseta kilogramo.

El trigo obtuvo el precio máximo en San Sebastian, 21'09 pesetas hectólitro, y mínimo en Tolosa, 19'44.

La cebada, precio máximo en San Sebastian, 15'46 pesetas hectólitro, y mínimo en Tolosa, 12'43.

Se ha fugado de Paris el banquero Mr. Macce, dejando un pasivo de 21 millones de francos.

Las operaciones del Banco que dirigía el fugado consistian en prometer un 10 por 100 de interés mensual á los imponentes de fondos en el mismo.

El Ayuntamiento de Zaragoza piensa pedir al gobierno la cesion de varios cañones que funcionaron durante los sitios en la guerra de la Independencia para fundir cuatro cañones que sustituyan á los que hay actualmente á la entrada y salida del puente de piedra.

Se tienen ya detalles del ataque por piratas al vapor inglés «Namoa» que habia salido de Hong-Kong para varios puntos de la costa de China.

El vapor llevaba cinco pasajeros europeos y 250 chinos, entre los cuales se introdujeron los 50 ó 60 piratas sin haberlo advertido los de á bordo. Cuando estaba el buque á unas 50 millas del puerto, se presentó la cuadrilla en cubierta, dividida en grupos y armada de revólvers y machetes.

Hicieron fuego y cogieron prisionero al oficial del buque, que tenia la llave del sitio de los caudales.

Llamó el jefe de los piratas al capitán Pockock, y al salir éste del camarote, le dejaron herido mortalmente de un balazo, y falleció poco despues.

Aterrorizados los pasajeros en sus camarotes, los piratas les mandaron trasladarse á un solo local, y entonces procedieron éstos al saqueo de los objetos de valor, descerrajando baules.

Fondearon el vapor, tratando además de inutilizarlo para volver á puerto pronto, y trasladáronse con lo robado á seis embarcaciones que se acercaron, y que por lo visto tenían dispuestas.

El vapor pudo enseguida dirigirse á Hong-Kong, salió el de guerra «Linnet» para su persecucion.

Se cree que los primeros procedian de Hong-Kong, y entre los retratos de gente sospechosa, han sido reconocidos dos de ellos.

Entre las excentricidades á que ha dado lugar el temporal de hielo en Inglaterra, figura la de los barberos instalados en el Tamesis en garitas de nieve que afeitaban á sus parroquianos á flote.

La ocurrencia hizo gracia, y los industriales no se han dado punto de reposo en los días que ha durado la solidez del hielo sobre el río.

El trancazo se ha presentado con bastante intensidad en varios departamentos franceses. En el del Eure ha sido preciso ordenar la suspension de las clases en algunos colegios.

Entre los casos de longevidad más notables, merece figurar el del coronel Gritzenke, veterano que tomó parte con Sovaro en el asalto de Ismail el 11 de Diciembre de 1790. Según el corresponsal del *Daily News*, en Odessa, el anciano militar continúa viviendo en la pequeña finca que posee cerca de Poltawa. No obstante de haber llegado á la patriarcal edad de ciento diez y siete años, goza de buena salud, tiene buena vista y las piernas fuertes, y muestra con orgullo sobre su pecho la cruz de oro que recibió hace más de un siglo de Catalina II, con la inscripcion siguiente: «Por valentia excepcional en el asalto de Ismail el 11 de Diciembre de 1790.»

De todas las provincias se reciben noticias de que el Carnaval ha estado muy desanimado, de lo que nos alegramos, pero á título

de curiosidad reproducimos lo siguiente que hallamos en un periódico:

Todos los diarios de provincias, dicen que el Carnaval ha estado muy desanimado.

En Málaga, un sujeto disfrazado con una levita y un pantalon muy deteriorados, se tendió en el centro del paseo de la Alameda y le rodearon varias máscaras que lloraban, al parecer, amargamente.

Acercáronse los transeuntes y preguntaron lo sucedido, á lo que contestaban las máscaras que el cesante se habia matado, fumándose un cigarro de una cajetilla de á real.

Esta es una broma muy expresiva para la tabacalera.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico cirujano de Salinas, en esta provincia dotada con 975 pesetas anuales pagadas de fondos municipales, por la asistencia á los pobres y contratada á los demás vecinos. Las solicitudes se dirijan al presidente del Ayuntamiento antes del día 29 del actual.

Durante la primera decena del presente mes ocurrieron en esta capital 20 nacimientos y 24 defunciones.

Con referencia al testamento de Leon XIII, se sabe de positivo que deja aquel toda su fortuna privada valuada en 20.000 pesos fuertes (heredados en casi su totalidad de sus parientes) á los diferentes miembros de su familia, dejando mandas cuya importancia depende del mayor ó menor agrado de parentesco.

Todas las cantidades de dinero y regalos que en calidad de Pontífice ha recibido Leon XIII durante su reinado, las deja á la Iglesia, despues de haber asignado algunas sumas á *Propaganda fide* y al fondo destinado á la campaña anti-esclavista, dejando por fin á sus sucesores de lo que, en lo que le quede de Pontificado y bajo diferentes conceptos, pueda adquirir. Cuantó se diga en contrario y lo manifestado, es completamente infundado, puesto que obran en poder de los sobrinos de Su Santidad copias del testamento hecho el día siguiente al del Jubileo papal.

Movimiento de Buques

PUERTO DE PASAJES

Buques entrados ayer:

Vapor Sephora, de Burdeos, con carga general.

Idem Coruce, de La Rochelle, con carga general.

Idem Zurbaran, de Liverpool, con carga general.

Idem Flos, de Cardiff, con cargamento de carbon.

Idem B. Stiermbled, de Danzig, con alcohol.

Lanchon Nuestra Señora de Begoña, de Zumaya, con cemento.

Salidos:

Vapor President, para Burdeos, con cargamento de vino.

Idem Sixto Cámara, con destino para Zumaya, en lastre.

Patache Ramona, destinado para Zumaya, en lastre.

Telegramas.

DEL EXTRANJERO.

Londres 11.

El «Freemans» de Dublin, órgano de M. Parnell, anuncia que éste ha dirigido una nota á M. Mac Carthy, declarando que abandona actualmente toda esperanza de arreglar las diferencias entre las dos fracciones del partido irlandés.

Roma 11.

El contralmirante Marin, llamado al Quirinal por Humberto, ha insistido en su negativa de aceptar la cartera de Marina en el nuevo ministerio.

Berlin 11.

Confirmanse los rumores de que será llevado á los tribunales el principe de Bismarck por los artículos publicados en *as Noticias de Hamburgo*, en vista de la actitud cada vez mas provocativa del ex-canciller.

DEL INTERIOR

Madrid 12, 9-45 noche.

Se ha confirmado la dimision de El-duyen del Gobierno del Banco Hipotecario sustituyéndole Cárdenas. El Consejo de Ministros presidido por la regente se ha reducido á el exámen de la política interior y exterior. La firma careció de importancia y despues no hubo consejo.

Madrid 12, 9-30 noche.

El delegado del gobernador de Zaragoza suspendió el banquete de los republicanos centralistas á causa de haberse pronunciado frses subversivas verificándose tranquilamente en el resto de las provincias. Dicese que presentará el gobierno en las primeras sesiones de las Cortes el proyecto de amnistia.

Bolsa de Paris.

Cotizaciones del día 11.

FONDOS DE ESTADO.

3 ^o francés	95'65
Amort	96'05
4 1/2 ^o	105'20
Español ext.	76'84
3 ^o Portugués	55'518
4 ^o Ruso	99'65

Caminos de hierro.

ACCIONES.

Orleans	1565'00
Midi	1322'00
Paris-Lion-Med	1537'00
Norte de España	347'00
Zaragoza	312'00
Portugueses	000'00

OBLIGACIONES.

Orleans	447'00
Midi	444'00
Paris-Lion-Med	000'00
Norte de España 1. ^a	419'25
Zaragoza	393'00
Portugués	332'00

Valores diversos.

Banco de Francia	4330'00
Id. de Paris	840'00
Suez	2435'00
Panamá	37'00
Rio-Tinto	583'75

Bolsa de Madrid.

Cotizacion del día 12

Deuda perpétua al 4 0/0 interior	77'75
Id. id. pequeños	78'70
Id. id. fin corriente firme	77'90
Id. id. al 4 0/0 exterior	79'10
Id. id. pequeños	79'25
Deuda amortizable al 4 0/0	90'20
Id. id. pequeños	90'35
Billetes de Cuba, de 1886	103'50
Banco de España	400'05
Hipotecario, cédulas del 5 0/0	101'65
Compañía de Tabacos	89'75

VALERIANO LECETA.

SASTRE.

Santa Catalina, 2.

SAN SEBASTIAN.

Confeccion de manteos, balandranes, y sotanas, forma española, romana y francesa.

Funeraria de la Soledad

Único representante en Guipúzcoa de féretros metálicos. Acero emplomado é hierro galvanizado con privilegio por 20 años. Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente al ramo, como cajas de madera, cama imperial, coronas, hábitos, sepulturas y demás, sin abusar de la confianza de sus favorecedores.

Servicio permanente.

4. VERGARA. 4.

FÁBRICA DE ESPEJOS

AZOGADO, PLATEADO Y BISELADOS

REPARACIONES

DE TODAS CLASES DE ESPEJOS Y DORADOS,

CRISTALERIA AL POR MAYOR Y MENOR

CRISTALERIA ARTÍSTICA

Emplomadas, hyalocromías, diafanías, mu-selinas, grabados, estriados, baldosas de cristal, etc., etc.

TALLER DE DORADOS

Dorados de iglesias y de habitaciones.— Marcos y molduras de todas clases.— Cromos y litografías.— Todo á precios sumamente reducidos.

S. MARCIAL, K.-GASTON RECARTE-S. SEBASTIAN

LA FUNERARIA

Primitiva y única casa de pompas fúnebres. Cajas metálicas hierro palastro, nuevas formas y modelos. Cajas de madera. La casa se encarga de todo trabajo ulterior. Servicio permanente de día y noche. Coronas de azabache, porcelana, flores siemprevivas de todos gustos.

Se vende y alquila palmas y coronas de Comunion.

San Marcial 22.—Teléfono núm. 87.